



Bericht und Beschlussempfehlung

des Ausschusses für die Zusammenarbeit der Länder Schleswig-Holstein und Hamburg

Die Metropolregion innovativ und nachhaltig für eine gute Zukunft ausrichten

Bericht der Landesregierung

[Drucksache 20/900](#)

Mit Plenarbeschluss vom 12. Mai 2023 hat der Landtag den Bericht der Landesregierung federführend an den Ausschuss für die Zusammenarbeit der Länder Schleswig-Holstein und Hamburg sowie mitberatend an den Innen- und Rechtsausschuss, den Wirtschafts- und Digitalisierungsausschuss, den Bildungsausschuss und den Europa-ausschuss überwiesen.

Die mitberatenden Ausschüsse haben die Vorlage in mehreren Sitzungen behandelt und dem federführenden Ausschuss jeweils Kenntnisnahme empfohlen.

Der federführende Ausschuss für die Zusammenarbeit der Länder Schleswig-Holstein und Hamburg hat die Vorlage in mehreren, gemeinsamen Sitzungen mit dem Ausschuss für die Zusammenarbeit der Länder Hamburg und Schleswig-Holstein der Hamburgischen Bürgerschaft mit Vertretern des Senats der Freien und Hansestadt Hamburg sowie der schleswig-holsteinischen Landesregierung beraten. Gemeinsam mit dem Ausschuss der Hamburgischen Bürgerschaft hat er zudem schriftliche Stellungnahmen zu der Vorlage angefordert. Vom 7. bis 9. Juli 2024 führten die Aus-

schüsse beider Parlamente eine gemeinsame Reise in die Metropolregion Rotterdam/Den Haag durch, um sich insbesondere über die dortige Innovationsstrategie der Metropolregion zu informieren.

In seiner Sitzung am 15. November 2024 schloss der Ausschuss die Beratung ab. Einstimmig empfiehlt er dem Landtag, den Bericht, [Drucksache 20/900](#), zur Kenntnis zu nehmen.

Dr. Bernd Buchholz
Vorsitzender